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Kurzfassung 

Die Zusammenarbeit in multikulturellen Teams besitzt aufgrund der zunehmen-

den Globalisierung der Arbeitswelt eine hohe Aktualität und praktische Relevanz. 

Dabei stellen sich Fragen bezüglich der Potenziale und Risiken kultureller Diver-

sität, die die Zusammenarbeit multikultureller Arbeitsgruppen mit sich bringt. Das 

Ziel der vorliegenden Bachelorarbeit ist es, ausgehend von theoretischen Grund-

lagen und empirischen Erkenntnissen die Synergiepotenziale multikultureller 

Teams aufzuzeigen und empirisch zu prüfen. Es konnte im Rahmen einer quali-

tativen Untersuchung bewiesen werden, dass der kulturelle Hintergrund der 

Teammitglieder sowohl positive als auch negative Auswirkungen auf die Team-

arbeit hat. Des Weiteren konnte belegt werden, dass der Einsatz multikultureller 

Teams Vorteile für Unternehmen bietet. Diese Arbeit konnte daher einen Beitrag 

zum gegenwärtigen Kenntnisstand über dieses komplexen Themengebiet leis-

ten. Es ist die Aufgabe zukünftiger Forschung, weitere offene Fragen nachzuge-

hen, um Klarheit über die Potenziale und Wirkung kultureller Diversität in multi-

kulturellen Teams zu schaffen. 

  



 

Abstract 

Given the increasing globalization of the world of work, the cooperation in multi-

cultural teams is of topicality and practical relevance. The work of multicultural 

work groups is associated with both potentials and risks. The aim of the present 

bachelor thesis is to demonstrate and empirically test the potential synergies of 

multicultural teams on the basis of conclusions drawn from theoretical principles 

and empirical findings. The results of the qualitative study prove that the cultural 

background of group members can have both positive and negative effects on 

the teamwork. Furthermore, the study found that the deployment of multicultural 

teams provide significant benefits for organizations. Therefore, this bachelor the-

sis contributed to the current state of knowledge of this complex topic. The task 

of future research will be to further analyse the potentials and effects of cultural 

diversity in multicultural teams. 
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